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Visual aptitudes  
the healthy eye, the eye after surgery, the pathological eye  

What connection is there between a rider, a cyclist, a crane operator, a fireman, a farmer, a diver?  
Each of these activities requires physical skills including visual aptitudes. What are they? What are 
their consequences? What impact do they have on a daily basis, when driving, at work? What are the 
standards and regulations? 
This work explores a variety of visual functions such as binocular visual field, various methods of 
measuring visual acuity, glare, contrast sensitivity, night vision,... 
Particular focus is given to transport professions, occupations related to public safety, activities with 
high visual stress,   
This book addresses the peculiarities of visual medical fitness for government employees.  
Another subject of interest is the relationship between sports and vision. 
Clinical situations such as the ability to compensate a loss of central vision, a loss of peripheral vision, 
diplopia,.. are detailed. 
Beyond these descriptive aspects, this book addresses questions frequently asked by patients: 
can optical corrections compensate the visual incapacity?  Do medical treatment, or some toxic affect 
the visual ability? What about eye surgeries including refractive surgery? .... 
Several pathologies, including ARMD, diabetes, glaucoma are presented in the form of a decision tree 
related to the visual ability. 
This book discusses how to support the visually impaired in their education, their careers, their 
retirement and the tradeoffs between visual impairment and activities. 
Special cases such as color blindness, monophthalmes and patients with visual fatigue are also 
discussed. 
Future research developments are presented focused on developing ways to improve visual ability 
(augmented reality, technical aids, .) . 
The 57 people who participated in the writing of this book hope to bring an unprecedented 
concentration of information on the concept of fitness and unfitness increasingly present in the practice 
of ophthalmology.  
 

 

Les aptitudes visuelles :  
l’œil sain, l’œil opéré, l’œil pathologique 

Quel rapport existe-t-il entre un cavalier, un cycliste, un grutier, un pompier, un agriculteur, un 
plongeur ? A chacun correspond des aptitudes physiques et notamment visuelles. Quelles sont 
elles ? Qu’engendrent-elles ? Quelles répercussions ont-elles au quotidien, au volant, au 
travail ? Quelles en sont les normes et les réglementations ? 

Les bilans ophtalmologiques d’aptitude abordés dans cet ouvrage permettent d’envisager et 
d’étudier toute une série de fonctions visuelles comme le champ visuel binoculaire, diverses 
méthodes de mesure d’acuité, des tests d’éblouissement, de contraste, de vision crépusculaire, 
de vision nocturne…. 



Les métiers du transport, les métiers de la sécurité publique, les métiers à forte contrainte 
visuelle, font l’objet de focus. Les particularités de l’aptitude médicale visuelle dans la fonction 
publique sont abordées ainsi que les relations entre les sports et la vision. 

Des situations cliniques telles que le bilan d’aptitude face à une perte de vision centrale, une 
perte de vision périphérique, une diplopie, …y sont détaillées. 

Au-delà de ces aspects descriptifs, des fiches conseil, vous permettront de répondre aux 
questions de vos patients : les corrections optiques peuvent elles palier l’inaptitude visuelle ? 
Les traitements médicaux, ou certains toxiques peuvent ils retentir sur l’aptitude visuelle ? Qu’en 
est-il pour les chirurgies oculaires dont la chirurgie réfractive ?.... 

Plusieurs pathologies, dont la MLA, le diabète, le glaucome sont présentées sous la forme 
d’arbre de décision lié à l’aptitude visuelle. 

Ce livre aborde comment accompagner les malvoyants dans leur scolarité, leur vie 
professionnelle, leur retraite et présente les métiers et les activités compatibles avec le handicap 
visuel. 

Les cas particuliers des daltoniens, des monophtalmes et des patients souffrant de fatigue 
visuelle sont également évoqués. 

L’avenir est présenté par des exposés de chercheurs, centrés sur les moyens développés pour 
améliorer l’aptitude visuelle (réalité augmentée, aides techniques, ..). 

Les 57 collaborateurs qui ont participé à la rédaction de cet ouvrage ont pour souhait de vous 
apporter un concentré inédit d’informations sur la notion d’aptitude et d’inaptitude de plus en 
plus présente dans la pratique de l’ophtalmologie. Véritable outil de travail, ce livre vous 
accompagnera dans votre pratique professionnelle. 
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